

LYON 8E

Fête de quartier réussie à Monplaisir la Plaine... malgré la pluie



Rebecca, Ines, Romain et Soumaya, entourés de Sandra du périscolaire de Jean-Macé, les artisans de cette fête de quartier. Photo Progrès/Dominique CAIRON

Les écoliers de l'école Jean-Macé, au conseil d'arrondissement des enfants, avaient fait le pari de proposer une grande fête de quartier, sur la place Général Brosset. Parti réussi ! Ainsi Rebecca, Ines, Romain et Soumaya étaient particulièrement satisfaits en début d'après midi, ce samedi 3 septembre, de constater que leur pari d'attirer les habitants du quartier pour cette fête était réussi. Sandra, directrice du périscolaire à Jean-Macé se démultiplia, elle qui avait été l'instigatrice de ce projet porté par les enfants. Une fête qui battait son plein quand Olivier Berzane, le maire du 8e, est venu dialoguer avec les habitants, venus nombreux à ce rendez-vous de rentrée. Si la pluie est venue gâcher la fête, les enfants ont pourtant eu le temps de profiter des structures gonflables, de faire connaissance avec le bibliobus, l'école de musique Candeloro, l'association Lire et Faire qui intervient à l'école Jean-Macé. Un événement écourté, mais tout de même réussi.

LYON 6E

Un quiz avant les journées du patrimoine



Bernard Jadot, Laurence Fischer et Patrice Cardelli mesureront vos connaissances sur le patrimoine Lyonnais. Photo Progrès/Dominique CAIRON

C'est un quiz qui sera proposé aux Lyonnais de l'arrondissement, à 18 h 30 dans la salle des mariages de la mairie d'arrondissement, le mercredi 14 septembre, à la veille des journées du patrimoine. Un questionnaire qui sera proposé par Bernard Jadot, Laurence Fischer et Patrice Cardelli, les trois auteurs du livre « 69 coups de cœur à Lyon ». Un livre qui décrit les 69 lieux, passages, rues ou monuments qui sont dans le patrimoine de Lyon et qui font son histoire. Une série de tests qui se concentrera sur ces thèmes avec des questions sur la fontaine Bartholdi, la gare des Brotteaux ou le parc de la tête d'or... En tout, 22 questions patrimoniales qui détermineront votre niveau de « Lyonnitude ». Et si vous calez, pensez aux visites proposées lors des journées du patrimoine, les 17 et 18 septembre.

Mercredi 14 septembre, Salle des Mariages à 18 h 30, mairie du 6e.

69X20 - V1

LYON 4E

L'incroyable parcours de Nayem, mineur isolé devenu pâtissier

À 19 ans, Nayem, jeune Lyonnais d'adoption né au Bangladesh vient de décrocher son premier contrat d'embauche. Une réussite pour ce jeune garçon qui ne parlait pas français il y a tout juste trois ans et qui est arrivé en France, sans vraiment le savoir.



Arrivé en 2020 à Tonka, Nayem fait désormais partie officiellement de l'équipe. Deux années d'apprentissage auprès de Gaëlle, chez Tonka : une réussite comme le montre ce gâteau d'anniversaire ! Photo Progrès/David TAPISSIER

avec application et dextérité, Nayem décore le « chiffre cake » pour l'anniversaire de Chloé. Le geste est sûr, l'expérience emmagasinée durant ses deux années d'apprentissage paye. D'ailleurs, à tout juste 19 ans, le jeune homme originaire du Bangladesh vient de décrocher enfin son contrat d'embauche chez Tonka, un salon de pâtisserie spécialisé dans les cakes design, installé à la Croix-Rousse. Une embauche qui a suivi l'obtention, fin août, de son titre de séjour d'un an renouvelable, véritable Graal pour le jeune garçon.

À 16 ans, il quitte son pays, seul

Que de chemin parcouru au propre comme au figuré pour ce Lyonnais d'adoption qui a fui son pays ! En 2019, suite à des problèmes familiaux et politiques, il quitte le Bangladesh, direction l'Iran pour rejoindre la famille de sa maman. « À l'époque, j'ai pris cela comme des vacances, je pensais que c'était temporaire et que j'allais rapidement retrouver mes frères et mes sœurs ». Sauf que la situation empire encore et qu'un beau jour, on lui intime de partir. Seul. À tout juste 16 ans. Il se retrouve sur les routes, passant d'une maison à une autre, en voiture, en camion, mais le plus souvent à pied. En cinq mois, il traverse la Turquie, la Grèce, l'Italie. Sans repères, il suit un groupe, sans comprendre vraiment ce qui lui arrive. « On ne savait jamais ce qui allait nous arriver » se

rapporte-t-il. « C'était une période très difficile »... qui le hantera longtemps.

Des nuits à marcher sans savoir où il est

Un matin, il se réveille seul dans une maison. Il sort, essaye de se repérer. Il est en France mais ne le sait pas. Près de Nîmes. Pendant deux jours, il erre dans la ville. « Je ne comprenais rien à ce qui m'arrivait. On m'a demandé si je voulais rester en France, si j'avais de la famille. J'étais seul mais j'ai dit oui, que je voulais étudier ».

Mineur non accompagné (MNA), il est pris en charge par le département du Rhône. Il passe d'un foyer à un autre, à Chaponost, Thizy, Condrieu. « Je ne parlais pas français, j'ai suivi un niveau de 3e. Je voulais continuer en études générales mais on m'a conseillé des études plus courtes, vu mon niveau en français ». Il « teste » plusieurs métiers, déménageur, maçon, mais

c'est finalement la cuisine qui l'attire.

Direction Dardilly, pour son apprentissage en septembre 2020. Il cherche une entreprise par internet et tombe sur une offre sur Facebook, Tonka. Un CV et une lettre écrite avec Google translate, le rendez-vous est pris. Malgré les difficultés, Gaëlle, fondatrice de Tonka, tente l'aventure avec lui. « Je n'avais jamais fait de pâtisserie, je ne savais pas lire le français et les fiches techniques. J'étais certain de ne pas faire l'affaire » se souvient le jeune homme. Grâce à des échanges en anglais, ils avancent... Nayem progresse rapidement, à force de travail. Les quatre heures de trajet tous les jours ne lui font pas peur : le sourire ne quitte jamais son visage au travail. « Je partais à 5 heures le matin, mais la pâtisserie et Gaëlle m'ont poussé à rester ».

Rapidement, la responsable du salon de thé lui fait une promesse

d'embauche à l'issue de son alternance. Aujourd'hui, le rêve est devenu réalité pour le jeune pâtissier. « Pour quelqu'un qui m'aide, je peux tout donner ! Gaëlle m'a donné ma chance et je n'aurais pas réussi sans elle. J'ai eu beaucoup de chance d'être en France : j'ai été accueilli, formé, aidé » confie-t-il.

« Rendre à la France ce qu'elle m'a donné »

Désormais, il se sent bien en France et surtout à Lyon, vivant dans un appartement dans le 5e, qu'il paye avec son salaire. Il a trouvé avec bonheur la région et notamment la neige...

L'avenir ? Continuer à apprendre pour voler un jour de ses propres ailes et ouvrir son propre restaurant. « Mais pas avant dix ans, car pour le moment, je veux rendre à la France ce qu'elle m'a donné » conclut-il.

David TAPISSIER

« C'est un peu l'employé idéal : débrouillard et organisé »

Tout comme Nayem, Gaëlle a aujourd'hui le sourire : le jeune garçon fait enfin partie de l'équipe. « Nous attendions son titre de séjour pour pouvoir déclencher le contrat d'embauche. C'est un soulagement pour lui comme pour moi. C'est le premier vrai salarié de Tonka, qui j'embauche et c'est une vraie plus-value. Nayem, c'est un peu l'employé idéal : dé-

brouillard, travailleur et très organisé et surtout toujours content ! Même au niveau administratif, il se débrouille tout seul désormais ». Une complicité qui a pu exister car Gaëlle a travaillé à l'étranger et maîtrise parfaitement l'anglais. « Au départ, c'était difficile, mais il n'a pas lâché. Il observe beaucoup, travaille vite et bien. Je vais pouvoir me décharger de la cuisine

pour développer l'entreprise. C'est vraiment du gagnant-gagnant ! » ajoute-t-elle ravie. « Il n'a pas conscience de ce qu'il est aujourd'hui : un diplôme en pâtisserie d'une école cuisine française et qui parle 4 langues en plus (français, anglais, le bengali et l'hindi). Il pourra trouver du travail partout dans le monde... ». D.T.

Apprenez des langues étrangères

Tout public (sans condition d'âge, ni de diplôme)

-UNIVERSITÉ
LUMIÈRE
LYON 2



Tél. 04 78 69 74 70

fclangues.infos@univ-lyon2.fr

ALLEMAND
ANGLAIS
ARABE
ESPAGNOL
ITALIEN
JAPONAIS
PORTUGAIS
RUSSE
SUÉDOIS
UKRAINIEN
Autres langues sur demande



Le Sens de la Marche
5,rue Dubois Lyon 2 - 04 72 31 79 17
Métro Cordeliers - Pkg St-Antoine